

05/11/2024 Audiencia Vpe: \$1,121,941 Tirada: Vpe pág: \$1.350.400 Difusión: \$1.350.400 Ocupación: Vpe portada

3.600 3.600 83,08%

14.000

Sección:

Los Ángeles se prepara para enfrentar una nueva temporada de incendios forestales

Se llevarán a cabo evaluaciones en sectores rurales y se notificará a propietarios para reducir basuras, pastizales y material combustible. "Es fundamental que la comunidad comience la limpieza en sus hogares para enfrentar las altas temperaturas", enfatizó la encargada comunal de emergencias.

María Paz Rivera prensa@latribuna.cl

d portas del inicio de la temporada de incendios forestales debido al incremento de las temperaturas, se están llevando a cabo diversas acciones preventivas en Los Ángeles, como la creación de cortafuegos y la reducción de material combustible desde el sector poniente hacia el oriente, cubriendo áreas como Villa Génesis, Ciudades de Chile, Galilea y Paillihue.

Así lo informó María Jesús

de emergencias comunal de Los Ángeles, en el contexto de la temporada de prevención de incendios forestales, que durante el verano afecta gravemente a la provincia de Biobío y sus alrededores

Este esfuerzo forma parte de un trabajo coordinado entre la Municipalidad de Los Ángeles y una mesa público-privada de prevención creada en 2023, en la que participan la Corporación Nacional Forestal (Conaf) y las empresas CMPC y Arauco.

Dicha instancia fue creada a partir de la experiencia del verano del año pasado cuando la combinación de altas temperaturas, fuertes vientos y baja



ES FUNDAMENTAL que la comunidad inicie sus trabajos de limpieza alrededor de sus hogares y así estar más preparados ante las altas temperaturas (Créditos: Emergencia Comunal de Los Ángeles)

humedad ambiental crearon las condiciones propicias para los peores incendios forestales de las últimas décadas en la zona centro sur, con más de 200 mil hectáreas destruidas y cerca de una veintena de fallecidos.

ACCIONES PREVENTIVAS

La encargada comunal explicó que las labores de limpieza se realizarán con el apoyo de cuadrillas y brigadas, y que se planifica la recolección de residuos en 17 escuelas rurales de la comuna, así como en postas v sedes comunitarias una vez finalizadas las tareas

Las acciones que debemos realizar como municipio para prevenir incendios forestales están orientadas en tres áreas: educativa, preventiva y de reacción, coordinadas con las comunidades donde existe mayor incidencia de incendios en los sectores rurales", explicó Sandoval.

En el verano de 2023-2024, Conaf registró y controló cerca de 85 incendios forestales que afectaron alrededor de 1.227 hectáreas. Sandoval destacó que están trabajando en conjunto con 17 comités municipales para mantener la situación bajo control en la medida de lo posible.

"Estamos desarrollando acciones educativas, realizando reuniones con juntas de vecinos y comités para sensibilizar a la comunidad sobre la prevención

de incendios forestales", afirmó.

En esta misma línea, Sandoval detalló a *Diario La Tribuna* que se están llevando a cabo operativos de retiro de residuos y material combustible, coordinados con los comités para limpiar pastizales y reducir elementos inflamables que representen un riesgo en sus territorios.

SECTORES RURALES

Además, se están realizando catastros y notificaciones de riesgos en propiedades privadas de diversas zonas urbanas v rurales. Como parte de las medidas preventivas, se implementarán patrullajes y operativos carreteros para vigilar posibles focos de incendio.

Sandoval destacó la importancia del trabajo coordinado, que incluye la iniciativa "Escuelas Preparadas", donde equipos de CONAF realizan evaluaciones en las escuelas rurales ubicadas en puntos críticos.

"Apoyamos esta iniciativa mediante la limpieza de los alrededores de las escuelas. Nuestro municipio se encargará de retirar el material combustible acumulado en estas áreas", explicó.

También se están evaluando puntos críticos en postas de salud en sectores rurales para llevar a cabo labores de limpieza. A través de la Unidad de Gestión del Riesgo, el municipio notifica a propietarios de terrenos sobre la necesidad de limpiar pastizales y reducir el material combustible en sus propiedades.

ALTAS TEMPERATURAS

"Como municipio, estamos realizando múltiples acciones para enfrentar la nueva temporada de incendios forestales con mayor preparación y coordinación. Es fundamental que la comunidad empiece sus labores de limpieza alrededor de sus hogares para estar mejor preparados ante las altas temperaturas que se anticipan este verano", señaló Sandoval.

Las autoridades exhortaron a la comunidad a prepararse para la próxima temporada de incendios, instando a los residentes a limpiar el material combustible alrededor de sus viviendas y parcelas, especialmente considerando que, según expertos, el fenómeno de La Niña podría provocar temperaturas elevadas en esta temporada.

La participación comunitaria es esencial en estos esfuerzos, y se espera que todos colaboren para crear un entorno más seguro ante el riesgo de incendios forestales.

